



## **Anfrage Schuler Josef und Mit. über die Pouletmast im Kanton Luzern**

eröffnet am 20. Juni 2022

Pouletmast boomt im Kanton Luzern – entsprechend stark steigt der Tierbestand, mit Auswirkungen auf das Tierwohl, das Klima, die Umwelt und die Raumentwicklung. Er hat sich in den vergangenen 20 Jahren mehr als verdoppelt. Diese Entwicklung scheint einem Bedarf zu entsprechen. Jedoch aufgrund der bodenungebundenen Produktion gibt es Schattenseiten und zunehmend auch kritische Punkte zu beachten.

### Fragen

1. Wie hat sich die Pouletmast in den vergangenen Jahren im Kanton Luzern entwickelt? Wie viele Hühner werden nach welchen Standards in Luzerner Ställen gehalten?
2. Wurden durch die zusätzlichen Mastbetriebe andere Produktionsformen ersetzt, oder fand eine Erweiterung statt? Wie sieht die Bewilligungspraxis (Gewerbezone/Landwirtschaftszone) von Hühnerbetrieben im Kanton aus? Wie kann sich die Mast weiterentwickeln, damit diese zonenkonform geschieht?
3. Wie setzt sich das Futter (bio/konventionell, Futterart, Herkunft) der Mastbetriebe im Kanton Luzern zusammen?
4. Wie kann Pouletmast bodenschonend und standortangepasst betrieben werden? Wie wird Hühnermist verwertet? Wie sieht die Öko-Bilanz im Vergleich zu anderen Nutztieren aus? Wie wird in unseren Ställen der Ammoniakausstoss verhindert?
5. Wie sieht die Abhängigkeit der Luzerner Poulet-Produzenten von den Grossverteilern aus? Welche Grossverteiler sind in Luzern in der Pouletmast involviert, und wie sieht die Wertschöpfung für die Landwirte aus?

*Josef Schuler*

Schneider Andy

Muff Sara

Fässler Peter

Widmer Reichlin Gisela

Fanaj Ylfete

Sager Stephanie

Budmiger Marcel

Setz Isenegger Melanie

Candan Hasan

Lehmann Meta

Galliker-Tönz Gertrud

Spring Laura

Heeb Jonas

Waldvogel Gian

Frye Urban